



DAILY REVIEW

23 / 09 / 2025

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'EPARGNE « EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES 2 »



INVESTIR AUJOURD'HUI POUR BÂTIR L'AVENIR

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU
15/09/2025 AU 12/12/2025

50

MILLIARDS
DE FCFA

TRANCHE A

5,6 % MATURETÉ
02 ANS

TRANCHE B

6 % MATURETÉ
03 ANS

PRIX DE L'OBLIGATION
10 000 F CFA



RÉPUBLIQUE DU GABON

Co-arrangeurs



Co-chefs de file



Syndicat de Placement



ROUTES, AGRO-INDUSTRIE ET ÉLECTRICITÉ :

TROIS NOUVEAUX PRÊTS DE **165,5 MILLIARDS FCFA** POUR LE CAMEROUN

CAMEROUN

« Par une série de décrets signés le 22 septembre 2025, le président de la République Paul Biya a validé des accords de financement d'un montant total de 165,5 milliards de FCFA (252 millions d'euros). Ces textes ratifient un prêt conclu avec la Banque Islamique de Développement (BID) et habilite le ministre de l'Économie à signer de nouveaux accords avec Standard Chartered Bank de Londres et Deutsche Bank d'Espagne. Les financements ciblent trois secteurs stratégiques : les infrastructures routières, l'agro-industrie et l'énergie.

107 milliards de FCFA pour un corridor routier stratégique.

La BID apportera 163,68 millions d'euros, soit environ 107,4 milliards de FCFA. Ces fonds financeront la construction du tronçon Ngati-Fébadi-Likok, correspondant à la phase II du corridor Batchenga-Nui-Yoko-Thaïti-Ngaoundéré. L'objectif est de désenclaver les régions du Centre et du Nord, d'améliorer la connectivité et de stimuler les échanges économiques entre les différentes zones du pays.

51 milliards de FCFA pour relancer la CDC.

Le Cameroun a également obtenu l'autorisation d'emprunter 51,7 milliards de FCFA auprès de Standard Chartered Bank. L'enveloppe se compose d'un crédit acheteur de 47,06 milliards de FCFA (71,75 millions d'euros), garanti par BPI France Assurance Export, et d'un crédit commercial de 4,67 milliards de FCFA (7,12 millions d'euros). »

Source : Investir au Cameroun

<https://www.investiraucameroun.com/finance/2309-22502-routes-agro-industrie-et-electricite-trois-nouveaux-prets-de-165-5-milliards-fcfa-pour-le-cameroun>



GABON : DU POULAILLER ARTISANAL AU «TOUT CLOS» INDUSTRIEL, LA BIOSÉCURITÉ COMME ATOUT DE LA SOGADA

Page 02



LES ÉTATS-UNIS DE TRUMP PRÊTS À VOLER AU SECOURS FINANCIER DE L'ARGENTINE DE MILEI

Page 02



LA CHINE EXPORTERA 10 MILLIONS DE VOITURES PAR AN D'ICI 2030, SELON LES PRÉVISIONS DE L'ASSOCIATION

Page 02



CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHÉS

Page 03 / 04 / 05



CALENDRIER HEBDOMADAIRE 22/09/2025-26/09/2025

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecutiesservices.com



GABON : DU POULAILLER ARTISANAL AU «TOUT CLOS» INDUSTRIEL, LA BIOSÉCURITÉ COMME ATOUT DE LA SOGADA

GABON

« De l'artisanat à l'industrialisation, la SOGADA, implantée à Méyang dans le département du Komo-Mondah, illustre une révolution silencieuse dans l'agro-industrie gabonaise. En misant sur des bâtiments fermés de dernière génération et des protocoles stricts de biosécurité, la société fondée par Hervé Patrick Opiangah entend garantir la qualité sanitaire des œufs et du poulet, tout en sécurisant l'approvisionnement national.

Créée en 2013 et opérationnelle depuis 2017, la SOGADA a d'abord fonctionné avec des poulaillers artisanaux. Dix bâtiments accueillant jusqu'à 30 000 sujets ont permis d'expérimenter le savoir-faire local. Mais aujourd'hui, le modèle a changé d'échelle. « Nous sommes passés de l'artisanat à l'industrialisation. Deux bâtiments de dernière génération, totalement fermés, chacun d'une capacité de 30 000 sujets, portent désormais notre potentiel à 120 000 volailles », explique Hervé Patrick Opiangah. »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/gabon-du-poulailler-artisanal-au-tout-clos-industriel-la-biosecurite-comme-atout-de-la-sogada/>



LES ÉTATS-UNIS DE TRUMP PRÊTS À VOLER AU SECOURS FINANCIER DE L'ARGENTINE DE MILEI

USA

« Le Trésor américain s'est dit « prêt à faire le nécessaire » pour soutenir l'économie argentine et la sortir de la tourmente financière qui l'agite ces dernières semaines. Un sauvetage qui témoigne une fois de plus des affinités entre Donald Trump et Javier Milei qui doivent se rencontrer à New York ce mardi 23 septembre.

C'est un Javier Milei soulagé et reconnaissant qui s'est envolé pour les États-Unis lundi soir. En début de journée, le secrétaire d'État au Trésor américain Scott Bessent avait assuré que toutes les options étaient sur la table pour aider l'Argentine à stabiliser son économie, rapporte notre correspondant à Buenos Aires, Théo Conscience.

Les États-Unis « sont prêts à faire ce qui est nécessaire » pour soutenir l'Argentine, a affirmé lundi sur X le secrétaire américain. « Ces options peuvent inclure, mais ne se limitent pas à, des lignes d'échange, des achats directs de devises et des acquisitions de dette gouvernementale libellée en dollars américains », a détaillé Scott Bessent. »

Source : RFI

<https://www.rfi.fr/fr/am%C3%A9riques/20250923-les-%C3%A9tats-unis-de-trump-pr%C3%AAts-%C3%A0-voler-au-secours-financier-de-l-argentine-de-milei>



LA CHINE EXPORTERA 10 MILLIONS DE VOITURES PAR AN D'ICI 2030, SELON LES PRÉVISIONS DE L'ASSOCIATION

CHINE

« Il existe également encore un « vaste potentiel » pour augmenter les ventes de voitures dans les régions les moins développées de Chine, selon le directeur de l'association.

L'industrie automobile chinoise devrait vendre plus de 40 millions de véhicules par an au cours des cinq prochaines années – dont 10 millions sur le marché étranger – car le secteur a encore un « vaste potentiel » de croissance, selon un initié du secteur.

Selon les estimations de Cui Dongshu, secrétaire général de l'Association chinoise des voitures particulières (CPCA), l'industrie automobile chinoise, déjà premier exportateur mondial en termes de volume, pourrait voir ses ventes à l'étranger presque doubler d'ici 2030. »

Source : SCMP

https://www.scmp.com/economy/china-economy/article/3326561/china-will-be-exporting-10-million-cars-year-2030-association-forecasts?module=top_story&pgtype=section



CEMAC



La capitalisation boursière progresse légèrement, passant de 452,45 à 453,07 milliards FCFA, portée par la hausse du titre SAFACAM. Le flottant augmente également, atteignant 66,38 milliards FCFA.

Malgré plusieurs ordres d'achat et de vente enregistrés (notamment sur SAFACAM, BANGE, SOCAPALM, SCG-Ré, LA REGIONALE), certaines transactions n'ont pas eu lieu, notamment sur SCG-Ré, en raison d'un désaccord sur les prix entre acheteurs et vendeurs.

L'indice BVMAC All Share gagne 0,19 %, passant de 1 023,21 à 1 025,12 points, toujours en lien avec la performance de SAFACAM.

Sur le compartiment obligataire, aucune transaction n'est enregistrée. Les prix des actifs restent stables, tout comme l'encours de la dette, maintenu à 1 398,18 milliards FCFA.

Obligations	Valeur Nominale	COURS AU 25/09/2025	(J+3) 25/09/2025	"+ Haut	"+ Bas	Volume transigé
ALIOS 6.5% BRUT 2023-2028	7 500,00	100	53,42	106	94	
ALIOS 6.00% BRUT 2023-2026	5 000,00	100	32,88	106	94	
EOG 6.25% NET 2022-2028	8 000,00	100	449,32	106	94	
EOCG 6.25% NET 2021-2026	3 333,33	95	106,74	100,7	89,3	
ECM R 6.25% NET 2022-2029	8 000,00	100	165,75	106	94	
EOTD 6.5% NET 2022-2027	7 500,00	100	359,28	106	94	
ECM R 5.8% NET 2023-2026	10 000,00	100	149,37	106	94	
ECM R 5.8% NET 2023-2026	10 000,00	100	149,37	106	94	
ECM R 6.75% NET 2023-2029	10 000,00	100	173,84	106	94	
ECM R 7.25% NET 2023-2031	10 000,00	99	186,71	104,94	93,06	
EOG 6.00% NET 2021-2026	2 500,00	99,5	46,44	105,47	93,53	
BDEAC 6% NET 2022-2029	10 000,00	100	100	106	94	
BDEAC 5.45% NET 2020 - 2027	6 000,00	100	240,1	106	94	
BDEAC 5.6% NET 2021-2028	8 000,00	98,5	357,17	104,41	92,59	
BDEAC 6,20% NET 2024-2031	10 000,00	100	317,64	106	94	
BDEAC 5,95% NET 2024-2029	10 000,00	98,5	304,84	104,41	92,59	
BDEAC 4,70% NET 2024-2027	10 000,00	100	240,79	106	94	

Actions	22/09/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	48 500	52 800	43 200	0
SEMC	49 000	53 900	44 100	1
SAFACAM	26 500	26 950	22 050	1
SGC-RE	21 500	23 650	19 350	0
BANGE	202 878	223 166	182 590	0
LA RÉGIONALE	42 000	46 200	37 800	0



CEMAC

CALENDRIER HEBDOMADAIRE 22/09/2025-26/09/2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	DESIGNATION	TYPES D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'OPERATIONS	DATES REGLEMENTS
CONGO	OTA	OTA CGO 3 ANS 6% 14/12/2026	ABONDEMENT	30 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025
GUINNEE EQUATORIALE	OTA	OTA GEQ 7% 4 ANS 25/09/2025	NOUVELLE EMISSION	50 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025
CONGO	BTA	BTA 26 – 26/03/2026	NOUVELLE EMISSION	10 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025
CAMEROUN	OTA	OTA CMR 7,5% 10 ANS 24/09/2025	NOUVELLE EMISSION	10 000 000 000	22/09/2025	24/09/2025
TCHAD	OTA	OTA TCH 6,5% 26/09/2028	NOUVELLE EMISSION	15 000 000 000	24/09/2025	26/09/2025
CONGO	BTA	BTA 13 – 25/12/2025	NOUVELLE EMISSION	20 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025
CAMEROUN	BTA	BTA CMR 26 – 25/03/2026	NOUVELLE EMISSION	15 000 000 000	22/09/2025	24/09/2025

INTERNATIONAL

L'indice parisien a clôturé en baisse de 0,30 % à 7 830,11 points, dans un climat d'attentisme. Malgré ce repli, le CAC 40 reste sur une dynamique haussière portée par la première baisse de taux de la Fed en 2025, qui a soutenu les marchés mondiaux. Les investisseurs attendent désormais les PMI manufacturiers pour confirmer une reprise industrielle en Europe. Parmi les valeurs marquantes :

- EssilorLuxottica progresse grâce à son partenariat avec Meta.
- Porsche chute lourdement (-6,73 %) après avoir abaissé ses prévisions annuelles.
- Genfit recule suite à l'arrêt d'un programme de recherche.

Le DAX allemand a perdu 0,48 %, clôturant à 23 527,05 points. Après une tentative de rebond vers la moyenne mobile à 50 jours, l'indice a reculé, illustrant une phase de consolidation technique. Les perspectives restent incertaines, notamment en raison de la suppression annoncée de 150 000 emplois industriels en Allemagne.

Le Nikkei 225 a bondi de 0,99 %, clôturant à 45 493,66 points. Les indicateurs techniques montrent une tendance haussière solide, mais l'indice est en zone de surachat (RSI à 74), ce qui pourrait entraîner une correction à court terme. Le maintien des taux par la Banque du Japon à 0,5 % soutient les actions japonaises.

L'indice chinois a progressé de 0,22 %, atteignant 3 828,58 points. Il évolue dans un canal haussier à moyen terme, mais approche une résistance technique à 3 880 points. Le volume de transactions élevé suggère une influence de nouvelles fondamentales, tandis que la divergence négative du RSI appelle à la prudence.

Indices	Clôture (Boursorama) 19/09/2025	+ Haut	- Bas	Var. vs veille
 CAC 40	7 830,11	7 850,22	7 801,17	-0,30%
 S&P 500	6 693,75	0,00	0,00	0,00%
 DOW JONES	46 381,50	0,00	0,00	0,00%
 NASDAQ Composite	22 788,98	0,00	0,00	0,00%
 DAX	23 527,05	23 589,25	23 424,44	-0,48%
 FTSE 100	9 226,68	9 234,60	9 194,32	0,11%
 Nikkei 225	45 493,66	45 757,74	45 193,77	0,99%
 SHANGHAI COMPOSITE	3 828,58	3 831,74	3 806,20	0,22%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

Le cours de l'or a atteint 3 746,49 \$/once, en hausse de 1,67 %, s'approchant de sa résistance technique à 3 700 \$. Cette progression est soutenue par : La baisse des taux de la Fed ; L'incertitude géopolitique (Europe de l'Est, tensions commerciales) ; Une forte demande des ETF et des banques centrales. Cependant, les indicateurs techniques montrent une situation de surachat, ce qui pourrait entraîner une correction à court terme avant une reprise haussière.

Le Brent a clôturé à 66,65 \$/baril, en légère baisse de -0,02 %. Malgré une tentative de rebond intraday, la tendance reste baissière, avec une pression négative liée à : Des échanges en dessous de la moyenne mobile EMA50 ; Une offre mondiale excédentaire ; Des tensions géopolitiques qui n'ont pas suffi à inverser la tendance.

Le blé est resté stable à 5,10 \$/boisseau, malgré une volatilité intraday. Les facteurs influents : Prévisions de production mondiale en hausse (819 Mt selon le CIC) ; Amélioration des conditions climatiques aux États-Unis ; Reprise des exportations américaines, mais contrebalancée par une offre excédentaire.

Le cacao a chuté de -3,92 %, à 6 959 \$/tonne, après avoir atteint un sommet à 7 230 \$. Cette baisse s'explique par : Des prises de bénéfices après une envolée des prix ; Des inquiétudes sur la demande mondiale ; Des récoltes affectées par le climat, notamment en Afrique de l'Ouest.

En somme, La séance du 22 septembre 2025 montre une diversité de mouvements tant sur l'or qui reste l'actif refuge privilégié, le pétrole qui peine à se stabiliser malgré les tensions géopolitiques, le blé qui évolue dans un marché équilibré mais sous pression et le cacao qui subit une correction après une flambée historique.



Actif	Cours (\$) 19/09/2025	+ Haut	+ Bas	Var. journalière
Or (\$/Once)	3 746,49	3 748,72	3 684,12	1,67%
Pétrole Brent (\$)	66,65	67,31	65,94	-0,02%
Blé (Wheat, CBOT)	5,100	5,23	5,09	0,00%
Cacao (NYM / CJ)	6 959	7 230,00	6 914,00	-3,92%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

La paire EUR/USD a clôturé à 1,1746, en baisse de -0,36 %, dans un contexte de correction technique. Malgré cette baisse, l'analyse des vagues d'Elliott montre que la paire reste dans une phase haussière, avec un objectif potentiel à 1,25 à moyen terme.

Les facteurs clés :

- Attentes de nouvelles baisses de taux par la Fed.
- Stabilité de la BCE, qui soutient l'euro.
- Le recul récent est interprété comme une vague corrective (4) dans une structure haussière.

La paire EUR/JPY a terminé à 173,77, en baisse de -0,37 %, après avoir franchi le seuil technique de ¥174, considéré comme une résistance majeure. Ce repli est vu comme une opportunité d'achat dans une tendance haussière soutenue par : le différentiel de taux favorable à l'euro ; la politique monétaire accommodante de la Banque du Japon ; un triangle ascendant en formation, avec un objectif à ¥177.

La paire EUR/CHF a légèrement progressé à 0,9344, soit +0,03 %, dans un contexte de volatilité modérée. L'analyse technique montre une évolution latérale, avec des niveaux de support à 0,9300 et de résistance à 0,9370 avec des éléments influents comme : la tensions géopolitiques en Europe ; l'aversion au risque favorisant le franc suisse ; la politique accommodante de la BNS, qui limite l'appréciation du CHF.

La paire EUR/CAD a reculé de -0,43 %, à 1,6189, dans un contexte d'incertitude accrue. Le marché est tiraillé entre :

- La hausse du pétrole, qui soutient le dollar canadien.
- Les anticipations de politique hawkish de la Banque du Canada.
- Une BCE prudente, qui limite le potentiel haussier de l'euro.

Les indicateurs techniques sont neutres à baissiers à court terme, mais haussiers à long terme, avec des niveaux clés à surveiller :

- Support : 1,6030
- Résistance : 1,6256.



Paire	Cours (spot)	+ Haut	- Bas	Var. veille
EUR/USD	1,1746	1,1793	1,1729	-0,36 %
EUR/JPY	173,77	174,5	173,48	-0,37 %
EUR/CHF	0,9344	0,9359	0,9332	+0,03 %
EUR/CAD	1,6189	1,6264	1,617	-0,43 %

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)



RÉPUBLIQUE DU GABON

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE « EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES 2 »



INVESTIR AUJOURD'HUI POUR BÂTIR L'AVENIR

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 15/09/2025 AU 12/12/2025

50 MILLIARDS DE FCFA

PRIX DE L'OBLIGATION
10 000 F CFA

TRANCHE A

5,6 % MATURITÉ
02 ANS

TRANCHE B

6 % MATURITÉ
03 ANS

CO-ARRANGEURS



CO-CHEFS DE FILE



SYNDICAT DE PLACEMENT



Le Document d'Information de la présente opération est enregistré par la Commission de Surveillance du Marché Financier de l'Afrique Centrale sous le numéro COSUMAF-APE-03/25 du 03 juin 2025

